

Ecole maternelle d'application Romain Rolland de Bonneuil-sur-Marne – Journée de la laïcité

Expliquer la laïcité aux enfants par le biais d'actions concrètes est un objectif essentiel à l'école maternelle d'application Romain Rolland de Bonneuil-sur-Marne.

En amont de la journée du jeudi 9 décembre 2021, les élèves ont réfléchi à mettre des mots pour comprendre les valeurs de la République. Qu'est-ce que la liberté ? L'égalité ? La fraternité ? Ils y avaient déjà réfléchi pour la journée hommage à Samuel PATY et réaliser leurs affiches.

Au quotidien, la vie en groupe, la gestion des conflits mais aussi les lectures d'albums sont des occasions de développer le vocabulaire autour des émotions. Comprendre que les émotions négatives génèrent des actions qui vont à l'encontre du « bien vivre ensemble » et de ces valeurs est donc indispensable pour apprendre à les réguler.

La cour de récréation étant le lieu le plus générateur de conflits, l'équipe enseignante a décidé de reprendre l'idée de l'AGEEM (association générale des enseignants des écoles maternelles) en créant un « banc de l'amitié ». Un vieux banc de l'école a été recyclé : ponçage, mise en peinture et apposition par chaque élève d'un cœur, symbole de sérénité.

Le jeudi 9 décembre, dans la cour de l'école, les cinq classes se sont réunies pour la fête de la laïcité. Plusieurs moments lors de cette cérémonie pour :

- montrer la charte, regarder ses couleurs et les mettre en lien avec le drapeau de la France ;
- parler à nouveau des valeurs indispensables au bien vivre ensemble et reprendre ce qui avait été dit en classe ;
- inaugurer notre banc par des jeux de rôles destinés à expliquer aux élèves les plus petits sa fonction et son fonctionnement ;
- farandole en reprenant en chœur la chanson d'Eléa Zalé « main dans la main » ;
- flash mob sur la chanson de Grégoire.

Les élèves ont participé avec beaucoup d'enthousiasme à cette fête de la laïcité.

